AMAZONAS: PRINCIPALES ATRACTIVOS TURÍSTICOS

El departamento de Amazonas fue asiento de la influyente cultura Chachapoyas o Sachapuyos. La **fortaleza de Kuélap** constituye el máximo legado de esta cultura. Esta construcción se levantó en el siglo XVIII a.c y está localizada en la parte alta del valle de Utcubamba. Posee una arquitectura circular y fino diseño en sus viviendas interiores. La edificación demandó la utilización de 40 millones de pies cuadrados de materiales. Existen tres entradas que permiten acceder al corazón de la fortaleza; en una de ellas los pasadizos van estrechándose hasta impedir que pase más de una persona a la vez, lo que facilitó la defensa de los antiguos habitantes de la fortaleza. Entre las estructuras de Kuélap, sobresale el Tintero (de forma circular y con paredes inclinadas), que se cree que constituyó un altar de sacrificios humanos y de animales.



La **ciudad de Chachapoyas**, con sus más de cuatro siglos de existencia, constituye un centro con gran predominio de construcciones y casonas de estilo virreinal, con techos de tejas y grandes patios rodeados de huertos, jardines y vistosos balcones. Entre las que presentan mayores atractivos turísticos destacan la Casa de las Dos Rosas, la Casona Montante y la casona del tradicionalista y recuperador de la cultura chachapoyana, don Gilberto Tenorio Ruiz.

Otros lugares turísticos en la provincia de Chachapoyas (capital del departamento) son:

- Túneles de San Antonio: formaciones rocosas a manera de puentes naturales, situadas sobre el río San Antonio.
- Bosque de Palmeras de Ocol, en el distrito de Molino Pampa.
- Zona arqueológica de Yálape: de cuatro hectáreas, es un conjunto arqueológico de piedras unidas con argamasa de barro, que perteneció a los Chachapoyas y data de los años 1100 a 1300 d.C.

En otras provincias, sobresalen los siguientes lugares:

- En la ciudad de Lámud (provincia de Luya), vale la pena visitar su artística Plaza de Armas, el río Jucusbamba, la Cruz de Lámud y los molinos de piedra.
- La provincia de Rodríguez de Mendoza es considerada zona de selva alta y cuenta con atractivos naturales, fiestas populares y gran variedad gastronómica.
- En la **provincia de Bongará** se encuentran también atractivos naturales interesantes como las fuentes de aguas termomedicinales de Chaquil y la Corontacacha, el Lago de Pomacocha y el valle de Utcubamba, habitat del mono choro de cola amarilla, único en el mundo y actualmente en peligro de extinción.
- El Pongo de Manseriche, considerado una de las mayores riquezas hidráulicas a escala mundial.



Pongo de Manseriche

Por último, entre las **festividades** más pintorescas y atractivas sobresalen la fiesta de la Virgen Asunta, que se celebra el 15 de agosto, los carnavales amazónicos (febrero y marzo), la Semana Santa, el aniversario de la Batalla de Higos Urcos (6 de junio, se conmemora este acontecimiento de la gesta libertaria de 1821), entre otras.